

### Les écluses du ciel sont ouvertes



**Dimanche 1er Mars 2020 Premeir dimanche de Carême**

**Nous étions retombés dans la banalité des jours...**

**C'est le risque à force d'appeler les dimanches après Noël dimanche ordinaire ;  
l'ordinaire noie toute espérance, gomme toute aspérité !**

**Heureusement le temps du Carême est là pour redonner du relief à nos vies !  
Vraiment attendre et désirer le bonheur n'est jamais ordinaire !**

**Première bonne nouvelle, en ce temps-là, Jésus fut conduit au désert par l'Esprit pour être tenté par le diable !**

**Mais me direz-vous en quoi cela est bonne nouvelle ?**

**Le bon ce n'est pas la tentation, ni le diable, ni le désert. C'est le temps : « en ce temps-là ? »**

**Le verset précédent, dit qu'en « ce temps-là » Jésus, baptisé, sortit de l'eau et que les cieux s'ouvrirent.**

**"Le Seigneur ouvrira pour toi le réservoir merveilleux de son ciel, pour faire tomber en son temps la pluie sur ton pays" (Deutéronome 28,12).**

**Le prophète Malachie parle des écluses du ciel que le Seigneur ouvre pour répandre sur les hommes "la bénédiction en abondance" (Malachie 3,10).**

**Voilà ce qui est bon, voilà la première bonne nouvelle : les écluses du ciel sont ouvertes ! Le passage est libre, le geste est fertile, la parole s'immisce !**

**Ici, le ciel s'ouvre ou se déchire, c'est irrémédiable : c'est Dieu qui se donne sans réserve !**

**C'est Dieu qui vient lui-même et qui parle !**

**Seconde bonne nouvelle, « Jésus va au désert pour être tenté par le diable. »**

**Etre tenté n'est pas forcément bonne nouvelle par contre sa manière de vivre cette tentation est bonne nouvelle !**

**Que le diable passe, et la plupart du temps nous n'avons d'intérêts que pour lui ! Fascinant !**

**Lui Jésus ne s'attarde pas sur la rencontre avec les forces du mal et ne cherche pas à triompher fièrement du malin.**

- 1) Il accepte un simple et véritable face-à-face avec lui, sans témoins, dans le désert !  
Très tôt il a été adulé et contesté, calomnié et loué, incompris et embrassé, contesté et accepté  
Il refuse de forcer la main de son Père en exigeant une preuve irréfutable de sa part.
- 2) Il apprend à dire non pour être fidèle à son Père ! Plus justement il met à profit les qualités du désert qui porte patience, paix intérieure, silence.
- 3) Et lorsque l'ennemi est là tout proche pas de bla-bla inutile, pas de blingbling ostentatoire, pas de fanfaronnade, dans le face à face on ne joue pas au plus rusé. Comme disait F de Sales assiégé à sa porte par le malin : « Laissez clabauder l'ennemi à la porte et ne craignez pas car Dieu est là et par conséquent le salut ! Vive Jésus » (XIII 120)

**A quoi sommes-nous invités aujourd’hui en ce premier dimanche de Carême ? ...pour les 40 jours à venir ?**

- 1 A nous retirer au désert intérieur de notre âme pour accueillir la paix de Jésus-Christ. 2 A nous redire ... ‘Non de non’ qu’avons-nous fait de notre baptême ?
- 4 Qu’avons-nous fait de cette voix qui nous dit vous êtes des fils bien-aimés en qui j’ai mis toute ma confiance
- 5 Avons-nous suivi dans le sillage de la colombe l’arc en ciel de l’Alliance !
- 6 Acceptons nous sans sourciller le simple et véritable face-à-face avec le malin pour :
  1. Nous redire que nous ne vivons pas seulement de pain, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu.
    - a. Jeuner c'est juste manger moins de Pain pour laisser une place à la parole !
  2. A ne pas mettre Dieu à l’épreuve, ni chercher à Lui forcer la main ou voir si l'on peut vraiment compter sur Lui.
    - a. Faire l’Aumône : c'est affirmer qu’avec lui nous sommes capables des promesses de partage !
  3. A détacher notre regard de toutes convoitises : de nos inclinaisons douteuses, jalousies et rivalités !
    - a. Prier : nous recentrer sur le Seigneur dans l’oraison la contemplation, l’adoration !

**Allons sur ce chemin ensemble, pour rencontrer l’Aimé et renaître à la Joie, car nous sommes nés pour cela.**

---

## Évangile

Jésus jeûne quarante jours, puis est tenté (Mt 4, 1-11)

Ta Parole, Seigneur, est vérité,

et ta loi, délivrance.

L'homme ne vit pas seulement de pain,  
mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu.

Ta Parole, Seigneur, est vérité,

et ta loi, délivrance. (Mt 4, 4b)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là,

Jésus fut conduit au désert par l'Esprit

pour être tenté par le diable.

Après avoir jeûné quarante jours et quarante nuits,  
il eut faim.

Le tentateur s'approcha et lui dit :

« Si tu es Fils de Dieu,

ordonne que ces pierres deviennent des pains. »

Mais Jésus répondit :

« Il est écrit :

L'homme ne vit pas seulement de pain,  
mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu. »

Alors le diable l'emmène à la Ville sainte,

le place au sommet du Temple

et lui dit :

« Si tu es Fils de Dieu,

jette-toi en bas ;

car il est écrit :

Il donnera pour toi des ordres à ses anges,

et : Ils te porteront sur leurs mains,

de peur que ton pied ne heurte une pierre. »

Jésus lui déclara :

« Il est encore écrit :

Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu. »

Le diable l'emmène encore sur une très haute montagne

et lui montre tous les royaumes du monde et leur gloire.

Il lui dit :

« Tout cela, je te le donnerai,

si, tombant à mes pieds, tu te prosternes devant moi. »

Alors, Jésus lui dit :

« Arrière, Satan !

car il est écrit :

C'est le Seigneur ton Dieu que tu adoreras,

à lui seul tu rendras un culte. »

Alors le diable le quitte.

Et voici que des anges s'approchèrent,

et ils le servaient.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 1 Mars 2020